

Exoneración poco académica

El caso del poeta Andrés Sabella, uno entre muchos despidos, provoca reacciones

ANTOFAGASTA

El poeta, escritor, periodista y profesor Andrés Sabella explicó después que sa-

ha que iba a ser exonerado de la Univer-

sidad del Norte: "Hace un año que decidí

renunciar para evitar esta situación, pero

mis alumnos de Pedagogía en Castellano

y Ferradamo me pidieron que les hiciera

los ramos de Literatura Chilena y Español

Grafico porque no tenían profesor. Este

verano me decidí a preparar esas clases

y ni siquiera pude escribir".

Así se llegó, después de 20 años de

servicios en la Universidad antofagastina

y luego de que el anterior rector dismi-

güera a Sabella con el grado de Doctor

honoris Causa por sus méritos académi-

cos, a domingo 1º de marzo. Un fun-

cionalismo que fue a su casa y le dijo con fri-

aldad: "Señor Sabella, le trabajo una

mañana. Ha sido despedido de la

Universidad. Le ruego que firme esta

carta".

La exoneración es un acto que lleva el nú-

mero 174 / 81, fechado el 23 de febrero.

En su parte medular señala: "En concor-

dancia con las políticas y objetivos que la

Universidad del Norte ha dispuesto para

los próximos años, se hace imperioso

efectuar un severo proceso de racionali-

zación y reestructuración con el fin de

consolidar definitivamente el desarrollo

académico e institucional de ella. De

acuerdo a lo anterior, vengo en hacer un

proyecto de modificaciones para poner

termino a sus servicios personales y con-

seguir recomendando a su contrato de trabajo

con la Universidad del Norte, a contar

del día 1º de marzo de 1981".

Luego la nota añade: "La cesación de

servicios obedece, en el hecho, exclusi-

vamente a una situación de orden insti-

tucional".

Finalmente, la carta del rector dete-

rga, contrariamente (R) Jorge Alarcón

Johnson, le daba un plazo de 48 horas

para responder si aceptaba una recon-

tractación por media jornada. La re-

puesta de Andrés Sabella fue escueta y

digna: "Dígame al rector que no acepto por

El poeta norteño, de 68 años, que ha

recibido innumerables muestras de

apoyo desde la semana pasada, estaba

profundamente dolido. Dijo a HOY:

-Determine que me despiden para ase-

gurar el buen funcionamiento de la Uni-

versidad. ¿Ea que estos señores no saben

que soy miembro de la Academia Chi-

lena de la Lengua? ¿Ea que se les olvidó

que la ciudad me nombro "Caballero del

Arca", la máxima distinción que la Mu-

nicipalidad de Antofagasta da a sus hijos?

¿No fue finalmente la propia Univer-

sidad del Norte que me dio el título de Doctor-

honoris Causa por mis servicios a la en-

señanza? Por todo eso no puedo aceptar

la razón que se me da.

Y agregó: "He decidido acogerme a

la jubilación. Nada más puedo hacer. Y

pienso que acabo de ofrecer a la Univer-

sidad del Norte dejarle todos mis libros y

documentos para formar un Museo de

Literatura Chilena".

Uno entre muchos

Creo que se le despidió porque "estoy

pagando el precio de tener opinión".

Poco después, ante informaciones

publicadas sobre el cambio de contrato

del señor Andrés Sabella, la rectoría

emitió una declaración. Señaló en sus

partes fundamentales que "la medida ha

sido tomada en consideración a la carga

docente efectiva realizada en 1980 por el

profesor Sabella, de cuatro horas sema-

nales directas con dos alumnos, y a la

proyección para el año 81, de seis horas

directas semanales", que no es efectivo

que se le haya disminuido su sueldo y que

es a Sabella "a quien corresponde la deci-

sión de seguir trabajando en esta Casa de

Estudios en los términos señalados".

El artículo se vio en la obligación de

determinar, con documentación en mano,

las cifras. "El año pasado hice clases a

más de 40 alumnos que este año se apre-

ntaban a seguir conmigo".

Pero este personaje-collaborador in-

terfirió de HOY y otras publicaciones es

mas que la imagen de la U. del Norte. Es

ta imagen de la zona. Ayudó a que se

conociese en todo el país y en el extran-

jero a través de sus publicaciones. Espe-

cialmente debido a su novela Norte

Grande (1959).

Por eso el maestro apoyo que recibe

de los Trabajadores del Cobro Zonal Chuqui-

buena, que señala su "profunda extra-

ñeza y modestia y potencia por privar a los

estudiantes de esa Casa de Estudios, mu-

chos de los cuales son hijos de trabajado-

res que representan de las enseñan-

zas de un verdadero maestro".

El caso Sabella es un embudo, uno

de los muchos otros. Albo a pesar de

que en mayo del año pasado el rector

delegado declaró que la reducción de

hasta el momento son unas 112 las per-

sonas que cesan en sus cargos en las sedes

de Antofagasta, Arica e Iquique.

En Antofagasta la cantidad alcanza a

50, de las cuales 17 son académicos. Gran

parte fue exonerada el mismo domingo 1º

de marzo, cuando funcionarios de la Uni-

versidad se movieron para repartir so-

bre andes. *

Andrés Sabella. "El precio de tener opinión"



NOV. 11 A. 17 DE MARZO DE 1981

NOV. 11 A. 17 DE MARZO DE 1981

Exoneración poco académica. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Exoneración poco académica. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile